

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

DEBE TV AZTECA PAGAR MULTAS: INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) afirmó que entre 2009 y 2013 impuso un total de 33 multas a TV Azteca, que suman 245 millones de pesos, y que la televisora debe pagarlas. A través de una carta, el organismo comicial rechazó que se proyecte condonar las multas económicas a la empresa e informó que a la fecha ya ha pagado 166 millones de pesos, aunque sigue litigando en tribunales el pago de otros 69 millones, originados por siete multas. Sobre la propuesta del consejero Marco Antonio Baños de cancelar los spots que adeuda la televisora, el INE aseguró que no se refería a perdonarle ningún adeudo. En su misiva, el organismo electoral señala que el Comité de Radio y Televisión sigue estudiando la forma de hacer que la televisora cumpla la transmisión de tiempos oficiales que debe desde 2009. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, JOSÉ DAVID ESTRADA)

GARANTIZA EL INE FISCALIZAR CAMPAÑAS

El Instituto Nacional Electoral (INE) garantizó que no habrá nada, ni un eventual litigio con el consorcio ScytI, que le impida cumplir con sus facultades de fiscalización. “No nos vamos a permitir fallar”, sostuvo Lorenzo Córdova, presidente del INE, al informar que dio instrucciones a todas las áreas de la institución para blindar al organismo frente al litigio con ScytI, dentro del procedimiento de rescisión de contrato para el sistema de fiscalización en línea. “La fiscalización que vamos a hacer no va a ser una fiscalización light, va a ser una fiscalización aplicando el nuevo modelo” que exige la ley, en línea y exhaustiva, aseguró también Benito Nacif Hernández, consejero presidente de la Comisión de Fiscalización. En sesión de Consejo General, que concluyó las primeras horas de ayer, conocieron los puntos relativos a fiscalización: los informes de la Secretaría Ejecutiva y la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto sobre actividades para concretar el Sistema de fiscalización contratado con ScytI, y los motivos del inicio de rescisión de contrato. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, CARINA GARCÍA)

COMIENZA REGISTRO DE OBSERVADORES ELECTORALES

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) conoció el informe sobre el seguimiento al proceso de acreditación de observadores electorales, en el que se señala que al 19 de enero de 2015 se ha presentado un total de 256 solicitudes para ese efecto. En una sesión extraordinaria, el máximo organismo electoral dio entrada al documento, el cual detalla que esas solicitudes se presentaron en 29 entidades, y de ellas 97 fueron recibidas por los consejos locales, 153 por los distritales y seis ingresaron a través del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana del Estado de Chiapas (IEPCEC). El informe establece que conforme al artículo 217, párrafo 1 inciso d) numeral IV de la legislación, los cursos de capacitación para los observadores pueden ser impartidos por el Instituto, los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLes) o por las propias organizaciones a las que pertenezcan los solicitantes. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, NOTIMEX)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

QUITA SCT ESLOGAN DE TELEVISORES A ENTREGAR

A partir de ayer, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) retiró el logotipo de “Mover México” de todo el proceso de entrega de televisores digitales. La dependencia federal informó anoche, a través de un comunicado, que esta decisión es en cumplimiento a lo ordenado por el Instituto Nacional Electoral (INE). La resolución del INE considera retirar el logotipo de los televisores, de sus empaques y de cualquier otro componente, precisó la SCT. Por ello, la dependencia explicó que se hace necesario adecuar los equipos para cumplir con la instrucción que les comunicó el Instituto. Al respecto, el diputado panista Juan Pablo Adame planteó modificar el programa de entrega de televisores digitales, a fin de que no se repartan durante el periodo electoral de este año. El presidente de la Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la Información de la Cámara de Diputados dijo que su partido está a favor del apagón analógico y la entrega de televisores, pero no de que se repartan en periodo electoral. Consideró que el retiro cauteloso de logotipos de las cajas de estos aparatos digitales, como lo ordenó la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, es insuficiente para garantizar una “cancha pareja” en las campañas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, REDACCIÓN)

BLINDADOS, COMICIOS DE JUNIO: TEDF

Armando Hernández Cruz, presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), previó que los comicios que se realizarán en esta ciudad el próximo 7 de junio estarán blindados, ya que tanto los partidos políticos como los organismos electorales están en el ánimo de determinar mecanismos que garanticen un proceso en tranquilidad. Entrevistado luego de la sesión ordinaria del Pleno del TEDF, manifestó que hasta ahora no se han registrado situaciones que pudieran poner en riesgo esa jornada, como ocurre en otras entidades, entre ellas Guerrero. Por otro lado, las multas económicas que se impusieron a los hoy precandidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), David Razú y Amalia García, fueron ratificadas por el Tribunal local por no haber retirado propaganda como medida cautelar. Ayer, en sesión pública, los magistrados rechazaron los juicios promovidos por ambos para que se revoquen las sanciones económicas que les impuso el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). (LA JORNADA, CAPITAL, P. 39, RAÚL LLANOS SAMANIEGO; EL UNIVERSAL)

BUSCA MONREAL SUMAR A LÍDERES DE PRD, PRI...

Al recibir el respaldo de Agustín Torres, ex perredista y ex delegado, Ricardo Monreal, precandidato de Morena a jefe delegacional en Cuauhtémoc, anunció que en los próximos días seguirá sumando a su precandidatura a más líderes del PRD, PT, Nueva Alianza, PRI y otros partidos. Asimismo, informó que espera que al menos 150 cuadros perredistas se sumen a Morena. (REFORMA, CIUDAD Y NACIONAL, P. 7 Y 9, MIRTHA HERNÁNDEZ Y REDACCIÓN)

EN GUERRERO, 65% SÍ QUIERE QUE HAYA ELECCIONES

El 65% de los guerrerenses cree que sí se deben realizar las elecciones del próximo 7 de junio en la entidad, mientras que casi 26% opina que deben ser suspendidas al no existir un entorno estable, tras la desaparición de 43 normalistas en septiembre pasado. Una encuesta realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica revela que en lo que se refiere a la situación de los estudiantes desaparecidos, 80% de los ciudadanos cree que ya están muertos, mientras que sólo 9.4% considera que aún están con vida. La situación se vuelve más optimista con los habitantes de Guerrero, donde 17 de cada 100 entrevistados aún mantiene la esperanza de que sigan vivos. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, REDACCIÓN)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

PESE A AYOTZINAPA, EN GUERRERO AVANZAMOS: PRD

Carlos Navarrete, líder nacional del PRD, aseguró en la reunión plenaria del sol azteca en la Cámara de Diputados que a pesar de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, su instituto político va arriba en las encuestas en la búsqueda por refrendar la gubernatura en Guerrero. Con base en distintas encuestas internas, Navarrete dijo: “En Guerrero, partido a partido estamos en un empate con el PRI, pero nuestra coalición PRD-PT le saca cinco puntos al PRI en la intención del voto, pese a Ayotzinapa, pese a Iguala, pese al cambio de gobernador, pese al tema que cimbró al país... cuando se le preguntó a la gente a quién responsabiliza del tema Iguala, apenas 4% de la población señaló al PRD como responsable”, se ufano. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, HORACIO JIMÉNEZ)

NO TENGO COLA QUE ME PISEN NI SERÉ EL “JUANITO” DE LÓPEZ OBRADOR: SANDOVAL BALLESTEROS

Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, precandidato de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) al gobierno de Guerrero, sostuvo que es un “personaje limpio, sin cola que le pisen”, y descartó convertirse en el “Juanito” de Andrés Manuel López Obrador. En entrevista con el diario El Universal, señaló que si la mayoría en Guerrero dice que no hay condiciones para llevar a cabo elecciones, se debe respetar, aunque sostiene que Morena apuesta por la vía de las urnas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, JORGE RAMOS)

SE APUNTA GÁLVEZ PARA CURUL ALBIAZUL

Xóchitl Gálvez se registró ayer como aspirante a diputada federal de mayoría relativa en el VI Distrito de Pachuca, Hidalgo, así como en la lista plurinominal de la quinta circunscripción. En septiembre de 2012, luego de competir y perder en la elección por la gubernatura de Hidalgo, la ex titular de la Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas en el gobierno foxista, se dijo decepcionada de la política partidista, pese a lo cual se registró como precandidata con el blanquiazul. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, FERNANDO PANIAGUA)

“PARA ATRÁS”, QUIENES VAN A MORENA: RAMÍREZ

Graco Ramírez, gobernador de Morelos, defendió al PRD de las renuncias de distinguidos militantes al sol azteca y dijo que los ex perredistas que ahora se van al partido de Andrés Manuel López Obrador, Morena, simplemente “van para atrás”. En entrevista, en el marco de la reunión plenaria de los diputados federales del PRD, Ramírez sugirió a López Obrador “instalar su propia Iglesia, pues en su partido es él quien decide, cómo se hace y a qué hora”. Por eso, dijo que el tabasqueño está contento con su instituto político, porque en el sol azteca, “se discute, se acuerda y se construye democráticamente”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, HORACIO JIMÉNEZ)

PADRES DE ABC CRITICAN A PAVLOVICH ARELLANO

La postulación de Claudia Pavlovich Arellano como precandidata del PRI a la gubernatura de Sonora es una “burla” para los padres de los niños y niñas que murieron en el incendio de la Guardería ABC, de Hermosillo, el 9 de junio de 2009, porque en su momento apoyó a los dueños de la estancia infantil y trató de influir en el proceso judicial que había en su contra, denunció Abraham Fraijo, padre de una de las víctimas. En conferencia de prensa, Fraijo indicó que cuando la hoy aspirante del tricolor era diputada local por el Distrito 14, envió una serie de cartas al juez primero de Distrito, en las que manifestaba su respaldo a los dueños de la guardería, avalando su “intachable

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

honorabilidad”, en lo que significa un caso de tráfico de influencias y una amenaza velada para que aquéllos no fueran castigados. Tras lamentar que Pavlovich nunca contestó las misivas que le enviaron los padres y madres de los menores fallecidos en la guardería, lo cual deja ver el “total desprecio que siente por las familias” de las víctimas, Fraijo alertó que la posible llegada de la priísta como gobernadora sería un elemento más para que el caso ABC quede en la impunidad. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, FERNANDO CAMACHO SERVÍN)

AMLO DEJA VESTIDA A ANA GUEVARA... Y EL PRD YA LE OFRECIÓ CANDIDATURA

Luego de que Andrés Manuel López Obrador y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se decidieron por Javier Lamarque como su candidato a la gubernatura de Sonora, dejando a un lado la propuesta de Ana Guevara para ese cargo, de inmediato la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) contactó a la ex velocista para ofrecerle que sea su abanderada al gobierno de esa entidad en junio próximo. Hace unos meses el propio López Obrador anunció que respaldaría a la legisladora para ese cargo; sin embargo, las pláticas no prosperaron y hoy son los dirigentes del sol azteca los interesados en postularla. Thelma Guajardo, secretaria de Política de Alianzas del sol azteca, confirmó que ya han hecho la invitación formal a Guevara para que sea su candidata y ella ha mostrado interés en ser postulada bajo las siglas de este instituto político. De aceptar la nominación, la legisladora sería respaldada por el Partido del Trabajo (PT). (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL)

LA ACTUACIÓN ÉTICA DE LOS JUECES GARANTIZA JUSTICIA Y PAZ SOCIAL: GALVÁN RIVERA

El cumplimiento de los principios éticos por parte de los juzgadores al momento de dictar una sentencia permite resolver problemas y garantizar la justicia social, así como la paz con dignidad, aseguró Flavio Galván Rivera, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al conversar con la periodista Beatriz Pagés en el programa El arte de juzgar, que se transmite en Plataforma Electoral, el canal de televisión por Internet del TEPJF, dijo que los juzgadores deben tener presentes estos principios al transformar el conjunto de leyes que integran la norma fría en justicia viva para lograr un beneficio efectivo en la sociedad. Galván Rivera expuso que la justicia no sólo es el arte de resolver controversias al dictar una sentencia, sino que también requiere creación, intuición, percepción y sentido común de los juzgadores, pues de lo contrario juzgar dejaría de ser arte para convertirse en una función mecánica. “El juez que no tiene sentido común y que no tiene la intuición de lo que debe ser la justicia, no puede ser juez”, manifestó. El Magistrado consideró que para lograr la justicia social y fortalecer el sistema democrático, la ética debe estar presente, no sólo en la función del juzgador, sino también en la actuación de los políticos, los comunicadores y en todas las acciones que se desempeñan en la vida diaria. En ese sentido, aseveró que los comunicadores, al realizar su labor informativa y los servidores públicos, al trabajar en favor de la sociedad, deben guiarse por las enseñanzas y el ideal de justicia de Don Quijote, personaje de Miguel de Cervantes Saavedra de su novela El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha que, impulsado por la bondad y el idealismo, busca ayudar a los desfavorecidos y desventurados. Por su parte, Beatriz Pagés refirió que la ética debe ser la línea conductora, el corazón y la columna vertebral de lo que hace un abogado, un periodista y un político. “A mí no me parece que la ética esté contrapuesta a la política; por el contrario, yo creo que no se puede hacer política o no se debe hacer política ni ejercer el poder desvinculado del tema ético”, sostuvo. Ante ello, consideró que en el contexto actual, donde el país enfrenta el flagelo del crimen organizado, el gran desafío que tienen los partidos políticos de cara a las elecciones de 2015 es seleccionar a los candidatos a partir de una vigilancia y observación minuciosa de la conducta, la trayectoria y la vocación que tienen para buscar un cargo de elección popular y servir al pueblo. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; EL PUNTO SOBRE LA I.COM, REDACCIÓN)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

EL TEPJF ORDENA AL INE REPONER PROCEDIMIENTOS SOBRE PRESUNTA PROMOCIÓN PERSONALIZADA DE TRES GOBERNADORES

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó realizar una investigación exhaustiva para determinar si se configura la promoción personalizada por parte de tres gobernadores, a través de inserciones de prensa tipo gacetillas en diarios de circulación nacional. El Pleno revocó las sentencias de la Sala Regional Especializada en las que declaró inexistentes las infracciones a la ley por parte de los mandatarios de Chiapas, Veracruz y el Estado de México, e instruyó que se ordene a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) que, de forma expedita, obtenga los elementos necesarios que permitan conocer los términos en los que realizó la difusión de las inserciones de prensa. Para ello, deberá elaborar un cuestionario en el que solicite a los medios de comunicación que expliquen, entre otras cosas, por qué las 43 notas periodísticas que hablan de los logros de los gobernadores no están firmadas por algún reportero, ni citan fuentes. (TELEVISIA.COM, REDACCIÓN; CANAL JUDICIAL.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANO.INFO, NOTIMEX; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; PROYECTO CINCO.COM, REDACCIÓN)

ORDENAN AL INE ADMITIR QUEJA DE TELEVISIA SOBRE ANUNCIO DEL PRD

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) admitir la queja de Televisa por el spot del Partido de la Revolución Democrática (PRD) retirado del aire por contener imágenes del periodista Joaquín López-Dóriga. Televisa apeló ante el Tribunal alegando que la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral indebidamente desechó la queja presentada en contra del promocional “Queremos ser tu voz”, aun cuando dicho material resulta violatorio de los derechos de autor y de propiedad intelectual. La empresa de Emilio Azcárraga alegó que el promocional vulnera su esfera jurídica, porque el programa El Noticiero con Joaquín López-Dóriga es una obra protegida por los derechos de autor. El pasado miércoles, la Sala Superior dijo que son acertados los alegatos de la televisora y, por tanto, consideró incorrecta la resolución del INE. La magistrada María del Carmen Alanís Figueroa advirtió que el cumplimiento del modelo de comunicación definido en la Constitución no sería posible sin la necesaria intervención del INE, mediante el Comité de Radio y Televisión, responsable de conocer y aprobar las pautas de transmisión. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 17, REDACCIÓN)

IMPUGNARÁ ESTADO DE MÉXICO RESOLUCIÓN DEL INE

José Manzur Quiroga, secretario general de Gobierno del Estado de México, dijo que el área jurídica gubernamental impugnará, ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la resolución que emitió la noche de ayer el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) que refiere que Eruviel Ávila, gobernador de la entidad, violó el artículo 134 constitucional al generar propaganda de su III Informe de Gobierno en 19 entidades del país. Expresó que son respetuosos de la ley; sin embargo, están en desacuerdo con la resolución del INE por lo que la impugnarán. “Tras un análisis del equipo jurídico del gobierno del estado y conforme a la normatividad electoral, le hemos dado instrucciones a la consejera jurídica para que proceda conforme a derecho e impugne la resolución ante el Tribunal Federal Electoral (sic)”, dijo. Manzur Quiroga detalló que entre los argumentos y pruebas legales que presentarán en la impugnación, están los contratos que tiene el gobierno mexiquense con las empresas de medios de comunicación para demostrar que los únicos convenios que se signaron y pagaron fueron para que la información se difundiera en territorio mexiquense. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

EL CJF LANZA UNA CONVOCATORIA PARA CUBRIR 40 PLAZAS DE JUECES DE DISTRITO

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) lanzó una convocatoria para cubrir 40 plazas de jueces de Distrito, en un concurso cuyo resultado oficial se conocerá el próximo 30 de abril. La convocatoria está dirigida a servidores públicos que se encuentren en las diferentes categorías de carrera judicial, quienes podrán participar en el vigésimo primer concurso interno de oposición. El documento, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), indica los requisitos y documentos necesarios para la inscripción, la cual deberá realizarse del 9 al 13 de febrero. La inscripción se hará en el sitio web del Instituto de la Judicatura Federal (<http://www.ijf.cjf.gob.mx>), con la firma electrónica expedida por la Unidad de Certificación del CJF, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la Unidad de Certificación homologa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el documento del organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación (Segob), se señala que la lista de participantes admitidos al concurso será publicada el 5 de marzo de 2015 en el DOF. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 11, ALEJANDRO SÁNCHEZ)

ME QUIEREN EXPULSAR POR DECIRLE SUS VERDADES A MADERO: LOZANO

Luego de que Juan Molinar Horcasitas, ex director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), interpusiera una solicitud de expulsión en contra de Javier Lozano, senador del Partido Acción Nacional (PAN) a quien le fue iniciado un proceso de sanción por criticar a Gustavo Madero, éste afirmó que “no le dará gusto” a quienes quieren verlo fuera del blanquiazul. En entrevista, señaló que además de una muestra de intolerancia contra sus declaraciones, la intención de expulsarlo del PAN obedece al interés de sacarlo de la presidencia de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Senado de la República. Lozano estimó que es poco probable que se concrete su expulsión del albiazul y, si se diera, acudiría al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (VERACRUZANOS.INFO, REDACCIÓN)

ANTE IMPOSICIONES, ASPIRANTES DEL PRI Y PRD BUSCAN OTROS PARTIDOS

Ante las presuntas imposiciones en las candidaturas a cargos de elección popular de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), varios de sus militantes acuden en la búsqueda de las mismas en otros institutos políticos. Entre los partidos políticos que reciben a los que renuncian a su militancia están Movimiento Ciudadano (MC), y los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), que han abierto sus candidaturas a “ciudadanos” y “externos”. Al éxodo de militantes del PRI y del PRD por la presunta imposición de candidatos también se agrega el “voto de castigo”. La designación de los abanderados ha provocado la judicialización de los procesos internos, de tal manera que al interior del PRI haya más de 40 personas que solicitaron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) su intervención, a fin de que sus derechos partidarios sean respetados. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 6, RENÉ VEGA GILES)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

CHIHUAHUA

PAN DENUNCIA A EX FUNCIONARIO POR ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una denuncia por enriquecimiento ilícito en contra de Carlos Hermosillo, ex titular de la Junta Central de Aguas de Chihuahua, a quien acusa de haber comprado varias propiedades en la capital del estado por un monto de 14 millones de pesos, cantidad que, señala, no corresponde con sus ingresos como funcionario en ese y otros cargos que desempeñó. En respuesta, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) alegó que se trata de una campaña de desprestigio, ya que Hermosillo es precandidato único a una diputación federal y el Partido Acción Nacional (PAN) busca dañar su imagen. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 19, LUIS FIERRO)

DISTRITO FEDERAL

ES UNA CAMPAÑA EN MI CONTRA ORQUESTADA POR EL PRI Y POR EL GOBIERNO DEL DF: EBRARD CASAUBON

Marcelo Ebrard Casaubon, ex jefe de gobierno del Distrito Federal, afirmó que hay una campaña en su contra orquestada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la actual administración capitalina encabezada por Miguel Ángel Mancera, pues usa el tema de la Línea 12 para desprestigiarlo. Ebrard Casaubon lamentó que ni la Cámara de Diputados ni la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) lo hayan citado para comparecer sobre las obras en la Línea Dorada. Respecto del informe que sería presentado por la Cámara baja sobre las conclusiones de los análisis de la Línea 12, Ebrard indicó que en el documento faltan muchas voces, como la suya. (LA CRÓNICA DE HOY, CIUDAD, P. 21, RUTH BARRIOS)

GUERRERO

ADVIERTE ORTEGA MARTÍNEZ SOBRE CERO TOLERANCIA

El gobierno de Guerrero toleró en extremo las movilizaciones sociales, pero ahora se aplicará la ley a quien la viole, aseguró Salvador Rogelio Ortega Martínez, gobernador interino del estado. Tras participar en un evento con autoridades federales en Acapulco, el encargado del Ejecutivo estatal consideró que las manifestaciones violentas irán a la baja y aseguró que aplicar la ley no es represión. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, ALFONSO JUÁREZ)

MORELOS

PATALEA EDIL MORELENSE POR CAMBIO DE MANDO

Mauricio Rodríguez González, edil de Tlaquiltenango, Morelos, dijo que su cabildo acepta el modelo policiaco de Mando Único, impuesto ayer por el Poder Ejecutivo estatal, sólo si es removido Pedro Antonio Rosas, actual mando local. El edil y parte de su cabildo acudieron ayer a la sede del Ejecutivo estatal para sostener una reunión con Matías Quiroz Medina, titular de la Secretaría de Gobierno en la entidad. "Estamos buscando al gobernador para que nos atienda personalmente y para que conozca la situación de cómo fue que llegamos hasta este punto; no todo es verdad de lo que se ha dicho en los medios. Vamos a aclararlo con él para que nos escuche y para que veamos qué sigue", dijo el alcalde antes del encuentro. (REFORMA, NACIONAL, P. 17, RAÚL GONZÁLEZ)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

VERACRUZ

PIDEN UN PROCESO LEGAL CONTRA ALCALDE DEL PAN

José de Jesús Mancha Alarcón, presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Veracruz, informó que será hoy cuando el Congreso local inicie el análisis sobre el desafuero a Omar Cruz Reyes, alcalde de Medellín, ante las acusaciones en su contra por el fallecimiento del periodista Moisés Sánchez. “Nosotros lo único que queremos es que el proceso se apegue a la legalidad, pero sobre todo saber la verdad. De ver que hay inconsistencias lo vamos a señalar”, añadió. Por su parte, Amnistía Internacional (AI) lamentó que la actuación de las autoridades estatales no haya sido diligente en el caso del periodista, por lo que se unió a la petición de que la Procuraduría General de la República (PGR) atraiga el caso. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, SUZZETE ALCÁNTARA; REFORMA, NACIONAL, P. 17, STAFF)

EXPLOSIÓN EN HOSPITAL DEJA TRES MUERTOS; INDAGAN NEGLIGENCIA

Una fuerte explosión por acumulación de gas provocó que se viniera abajo 70% del Hospital Materno Infantil de Cuajimalpa, del que quedaron reducidos a escombros el área de cuneros, emergencias y la cocina. El siniestro devino de una fuga de gas que no pudieron controlar ni los operadores de la empresa Gas Express Nieto, ni los bomberos. El saldo de la tragedia ocurrida en la zona de Contadero es de tres personas muertas —la mamá, su bebé y otro recién nacido— y 72 lesionados, entre ellos 22 graves. Destaca también que 17 bebés fueron internados en diversos hospitales de la capital del país, de los cuales nueve son reportados como graves, incluso uno fue trasladado a Estados Unidos para su atención. Tras la detonación, el lugar se convirtió en un caos: vecinos corrieron a auxiliar a las personas que se encontraban en el hospital, algunos con bebés en brazos pedían ayuda, mientras que otros comenzaron con la tarea de remover los escombros. Decenas de ambulancias, cuerpos de seguridad, tanto locales como federales, se presentaron después de las 7:09, hora de la detonación. Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno capitalino, y Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), instalaron un centro de mando en el lugar. El encargado de lo política interna del país consideró que Mancera actuó de manera efectiva ante la emergencia. El Ejército mexicano aplicó el Plan DN-III, la prioridad era la búsqueda de personas atrapadas entre los escombros. Por su parte, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) investiga si fue negligencia por parte de los trabajadores de la gasera. En tanto, Enrique Peña Nieto, presidente de México, visitó a los pacientes hospitalizados en el Centro Médico ABC. Tras la explosión del inmueble del cual ofreció la reconstrucción, explicó que el nosocomio tiene una alta demanda en la zona, por lo que el gobierno de la República brindará su apoyo. Mientras tanto, el papa Francisco transmitió ayer su pésame a los familiares de los fallecidos, así como expresiones de consuelo a los heridos, tras la explosión en el Hospital Materno. (EL UNIVERSAL, NACIÓN Y METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ, SANDRA HERNÁNDEZ Y RUTH RODRÍGUEZ; REFORMA, NACIONAL Y CIUDAD, P. 1, 6 Y 7, CÉSAR MARTÍNEZ, IVÁN SOSA, LILIANA DEL OLMO, BENITO JIMÉNEZ, PALOMA VILLANUEVA, ANTONIO BARANDA, EMILY CORONA Y STAFF; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

MANDO ÚNICO EN ALGUNOS CASOS: PRI

Las fracciones parlamentarias del PRI y PVEM en el Senado de la República acordaron hacer cambios a la iniciativa sobre seguridad enviada por Enrique Peña Nieto, presidente de México, en la desaparición de poderes en municipios en casos de infiltración del crimen organizado y Mando Único Policial. Durante el primer día de trabajo de su sexta reunión plenaria, senadores priístas consultados dijeron que la desaparición de poderes en municipios es uno de los temas de mayor preocupación, por lo que se analizan varios escenarios que aún están por definir. En privado, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), dijo que el Mando Único Policial estaría pensado para cuatro estados: Jalisco, Tamaulipas, Guerrero y Michoacán, y contarían con una inversión de nueve mil millones de pesos; por ello, explicó, se le tienen que quitar las debilidades institucionales a los ayuntamientos. Aseguró que en Guerrero el gobierno federal actuará con toda firmeza para hacer respetar la ley y eso quedará acreditado cuidando siempre los protocolos de derechos humanos. Por su parte, Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores tricolores, dijo que el miércoles se reunió con Peña Nieto en Los Pinos, y se comprometió con él, a que su iniciativa en seguridad sería aprobada en febrero. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5 Y 12, ALBERTO MORALES)

EL PAN NOS UNE: MADERO

Durante la inauguración de la reunión plenaria de los senadores del PAN, Gustavo Madero, dirigente nacional, abrazó fraternamente a Javier Lozano y Roberto Gil Zuarth, dos de sus más fuertes detractores durante los últimos meses. “Nos vamos a echar un cafecito”, expresó Madero ante un sonriente Lozano, quien lo abrazó para tomarse la foto con la que se ofreció la pipa de la paz. “El PAN nos une”, respondió el dirigente panista. A pesar de las ausencias de Ernesto Cordero, Adriana Dávila y Francisco Domínguez, al encuentro con Madero asistieron otros calderonistas como Luisa María Calderón o Mariana Gómez del Campo. Por su parte, los gobernadores panistas de Guanajuato, Miguel Márquez; de Sonora, Guillermo Padrés; de Baja California Sur, Marcos Covarrubias, y de Puebla, Rafael Moreno Valle, se manifestaron porque se revise a fondo el marco jurídico en materia de competencias en seguridad pública. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 2, OMAR BRITO; LA CRÓNICA DE HOY, POLÍTICA, P. 1 Y 3, BLANCA ESTELA BOTELLO, ALEJANDRO PÁEZ Y CECILIA HIGUERA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4)

DA ENTRADA EL PAN A SOLICITUD DE SANCIÓN CONTRA LOZANO

La Comisión de Orden del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul dio entrada a la solicitud de sanción enviada por la Comisión Permanente del instituto político en contra del senador Javier Lozano, por proferir declaraciones que atacan no sólo a Gustavo Madero, presidente del partido, sino también decisiones tomadas por los órganos partidistas. La solicitud de sanción fue presentada por Juan Molinar Horcasitas, consejero nacional y presidente de la Fundación “Rafael Preciado”, en la última sesión de la Comisión Permanente panista, la cual estuvo acompañada por un informe detallado de las declaraciones y ataques que durante el mes reciente ha realizado el senador Lozano Alarcón en contra de Madero y la actual dirigencia panista. Además, dicha solicitud se basa en varios artículos de los Estatutos y documentos básicos del partido, en los cuales se indica que se “consideran infracción de los miembros activos del partido el ataque de hecho o de palabra a los principios, programas y a la dirigencia del partido, y/o acudir a instancias públicas o privadas ajenas al partido, para tratar asuntos internos del mismo o para intentar su intromisión en los actos propios del partido, además de tratar públicamente asuntos confidenciales y conflictos internos del instituto”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

ADVIERTE NAVARRETE CELADA CONTRA EL PRD

El PRD se ha convertido en el blanco de una concertación de intereses para destruirlo o desprestigiarlo, advirtió Carlos Navarrete, su dirigente. Al hablar ante la plenaria de la bancada perredista en el Senado de la República, recriminó que haya mensajes, discursos y declaraciones en contra del sol azteca. Insistió en que el sol azteca no pertenece a sus dirigentes ni a sus corrientes, que han sido parte del lastre que arrastra ese instituto político, ni tampoco de senadores o diputados. La senadora Angélica de la Peña Gómez, esposa de Jesús Ortega, líder de Nueva Izquierda (NI), y otros tres integrantes de la bancada del PRD abandonaron ayer la sesión plenaria de la bancada, ante la negativa a discutir y resolver la permanencia del ahora ex perredista Alejandro Encinas. Al respecto, Encinas dijo que debe seguir en la bancada porque llegaron con votos del PRD, PT, Morena, y propusieron una plataforma unificada. En tanto, el reconocimiento que le realizó la bancada del sol azteca en el Senado a Manuel Camacho Solís logró sentar en la misma mesa a quienes han estado enfrentados en los últimos días e incluso, a los que ya no están en el partido, como Encinas y Mario Delgado. También estuvieron presentes Navarrete y Marcelo Ebrard. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, 2 Y 9, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA SALAZAR; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, JUAN ARVIZU Y CARINA GARCÍA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 3, ALEJANDRO PÁEZ)

CITATORIO/ SENADO DE LA REPÚBLICA

Miguel Barbosa Huerta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, cita a los senadores a la sesión que se efectuará el martes 3 de febrero a las 11:00 horas en el salón de sesiones de la Cámara alta. Asimismo recordó la cita a la sesión de Congreso General del 1 de febrero a las 11:00 horas en San Lázaro. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, MIGUEL BARBOSA HUERTA)

VIDEGARAY HABLARÁ DE RECORTES AL GASTO POR BAJA DE PRECIOS DEL CRUDO

En el contexto de las expectativas de un ajuste presupuestal del gobierno mexicano generadas a partir del desplome de los precios internacionales del petróleo y su impacto en las finanzas públicas, Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dará cuenta este viernes de los resultados en las finanzas públicas de 2014 y las perspectivas 2015-2016. Como consecuencia de la caída en los ingresos petroleros en los últimos meses, el gobierno federal dará a conocer este viernes un recorte presupuestal que podría ascender hasta a 160 mil millones de pesos. De ese total, se estima que el 60% correspondería a ajustes al gasto corriente, y el resto a inversiones. Petróleos Mexicanos (Pemex) sería la dependencia afectada en mayor medida, pues el recorte restará a sus recursos 60 mil millones de pesos, mientras que a la Comisión Federal de Electricidad se le quitarán 15 mil millones de pesos, y a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) otros 15 mil millones. (LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 30 Y 31. VÍCTOR CARDOSO E ISRAEL RODRÍGUEZ; EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 1 Y 6, IVETTE SALDAÑA Y ALBERTO VERDUSCO)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

INFILTRADOS CON PADRES ESTÁN IDENTIFICADOS: OSORIO CHONG

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), anunció que el gobierno federal habrá de actuar con firmeza en Guerrero, al tener "muy identificados" a grupos que se han infiltrado en el movimiento de los familiares de los normalistas de Ayotzinapa. Ante senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), advirtió que era de esperarse que grupos radicales "de hace tiempo" quisieran aprovechar la tragedia para hablar de un gobierno represor de ciudadanos y jóvenes. Por su parte, el grupo de familiares de los 43 normalistas desaparecidos buscarán unir esfuerzos con sindicatos, organizaciones sociales y normales del país para impedir que el gobierno federal cierre el caso. Ayer, los tutores se reunieron en las instalaciones de la Escuela Normal "Raúl Isidro Burgos" para discutir la ruta a seguir en los próximos días. (MILENIO DIARIO, NACIONAL, P. 1 Y 6, ANGÉLICA MERCADO Y NADIA VENEGAS; REFORMA, NACIONAL, P. 4, ARCELIA MAYA)

POSPONEN EL CAREO DE OCHOA CON GORDILLO

Rafael Ochoa, ex secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores del Estado (SNTE), expresó su preocupación por el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, ex lideresa magisterial, y que su caso sea el ejemplo del tipo de justicia que hay en México. El ahora militante de Movimiento Ciudadano (MC) acudió al Juzgado Sexto de Distrito en Procesos Penales del DF, donde se pospuso la audiencia en la que iba a ser interrogado en el juicio por delincuencia organizada y lavado de dinero contra la maestra. (REFORMA, NACIONAL, P. 18, SONIA DEL VALLE Y ABEL BARAJAS)

GÉNEROS DE OPINIÓN

LA POLÍTICA ME DA MÁS RISA/ CARCAJADAS/ YASMÍN ALESSANDRINI

Razonable y comprensible la postura del gobierno del Estado de México con respecto a la impugnación que interpondrán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en torno a la resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre supuestas violaciones en la difusión del III Informe de Gobierno del doctor Eruviel Ávila Villegas, quien presuntamente difundió su imagen fuera de su jurisdicción contraviniendo así el artículo 134 constitucional. José Manzur Quiroga, secretario general de Gobierno del Edomex, anunció que será la Consejería Jurídica del gobierno mexiquense quien llevará a cabo el procedimiento de impugnación y aseveró que se cuentan con los elementos necesarios para demostrar que no se violentó ninguna norma durante la difusión del informe de labores de Ávila Villegas. Sinceramente, más allá de que exista o no una violación a determinada ley o artículo por parte del gobernador Ávila Villegas o cualquier otro mandatario estatal, lo verdaderamente grave del asunto, pensando en las elecciones de junio próximo, es que en el INE (antes llamado IFE), como ocurrió con su anterior consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita, a su actual cabeza principal, Lorenzo Córdova Vianello, también ya le empezaron a gustar los reflectores, las grabadoras y su rostro en las portadas y en las pantallas de televisión, lo que en definitiva le resta seriedad, credibilidad y parcialidad al árbitro electoral. En fin... (EL SOL DE MÉXICO, OPINIÓN, P. 16, YASMÍN ALESSANDRINI)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2015

MERECEMOS RAZONES/ ANA LILIA HERRERA ANZALDO

El pasado 10 de enero iniciaron las precampañas para los candidatos a diputados y los partidos políticos contarán con un tope máximo por precandidato de 224 mil 74 pesos, en no más de 40 días. Se calcula que con los spots de la autoridad electoral, en dicho periodo el total de anuncios en radio y televisión ascenderá a más de 11 millones. ¿No habrá espacio para difundir los logros de su ejercicio en el poder o es que son inexistentes? O tal vez, ¿es más rentable y sencillo apostar al encono? (EL UNIVERSAL, P. 21, ANA LILIA HERRERA ANZALDO)

DESDE EL PISO DE REMATES/ APAGÓN ANALÓGICO, EN JAQUE / MARICARMEN CORTÉS

Otro revés para la SCT es la resolución del INE que, a petición de los partidos de oposición, ordenó que la entrega de televisores digitales que lleva a cabo la dependencia se realice en cajas que no tengan el logotipo “Mover a México” del gobierno federal. La SCT al parecer impugnará la resolución ante el Tribunal Electoral y el riesgo es que el PRD y Morena lo que quieren es que no se entreguen los televisores ni siquiera con cajas en blanco porque aun así lo consideran propaganda electoral a favor del PRI porque evidentemente los beneficiarios saben que se les entrega el gobierno federal. Entre los problemas para la SCT está en primer lugar que no se cumpla la fecha del apagón analógico nacional el próximo 31 de diciembre que por necesidad de los legisladores, se fijó en la Constitución. Volver a empacar 1.2 millones de televisoras tiene un costo que las empresas no van a querer absorber porque cumplieron con lo que exigió la SCT que fue poner el slogan a lo largo de toda la caja. (EXCÉLSIOR, DINERO, P. 7, MARICARMEN CORTÉS)

PLACERES Y NEGOCIOS/ CELEBRAN EN GRANDE UN AÑO MÁS DE SU EMPRESA/ LOURDES MENDOZA

De la comida con embajadores y Cónsules que ofreció el Presidente EPN el 9 de enero, déjenme chismearles que estuvo de buenas, arropado, bronceado y se le veía bien y sano —por aquello de los rumores de que está enfermo— ojo, no estoy emitiendo ningún juicio de valor, simplemente estoy describiendo cómo se le vio. Que el Canciller Meade, como siempre, fue un maestro y demostró ser el mejor del gabinete. Que en la mesa principal estuvieron Osorio Chong, el General Salvador Cienfuegos; el Almirante Vidal Francisco Soberón; Jorge Carlos Ramírez, Luis Videgaray, Ildefonso Guajardo; los gobernadores Eruviel Ávila, César Duarte, Arturo Núñez, Jorge Herrera y los presidentes de la CNDH, Luis Raúl González, y el presidente del TEPJF, Alejandro Luna Ramos; así como Gabriel Guerra y Andrés Rozental. (REFORMA, SUPL. CLUB, P. 85, LOURDES MENDOZA)